
ATA REUNIÃO DO COMITE DA BACIA HIDROGRAFICA DOS AFLUENTES MINEIROS 1 

DOS RIOS POMBA E MURIAÉ 14/02/2008. 2 

 3 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e oito reuniram-se, às 14:00 horas, no Núcleo 4 

Operacional do IEF, localizado na Rua Faria Lemos, n°12, Bairro Ouro Verde, Carangola - MG, os 5 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé. A reunião 6 

foi aberta às 14:20h pelo Sr. Manoel Otoni Neiva, Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 7 

Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé, com a presença de 12 (doze) membros do Comitê da 8 

Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé, entre Titulares e Suplentes 9 

(conforme relação de presença no final desta Ata) e 25 (vinte e cinco) convidados , conforme relação 10 

também apresentada ao final da mesma. Aberta a reunião, o mesmo agradeceu a presença de todos e 11 

submeteu a ata da reunião do dia onze de dezembro de dois mil e sete à aprovação do plenário, a qual foi 12 

aprovada sem ressalvas. Logo em seguida o presidente do CBH Pomba-Muriaé convidou a Sra. Maria 13 

Aparecida Borges Pimentel Vargas, Secretária Executiva do Comitê, o Prefeito Municipal, senhor 14 

Fernando de Souza Costa, o representante do IEF local, senhor Renato Gomes, para compor a mesa. Em 15 

seguida o Presidente passou a palavra para a Secretária Executiva do Comitê, a senhora Maria Aparecida 16 

Borges Pimentel Vargas para que ela desse prosseguimento aos trabalhos, a senhora Maria Aparecida 17 

convidou a senhora Betty Geovannoni Oliveira para apresentar o projeto de conservação e produção de 18 

água da RPPN Darcet Batalha. A senhora Betty Geovannoni cumprimentou a todos e procedeu a 19 

apresentação do referido projeto, fazendo um breve esboço sobre o mesmo. Encerrada a apresentação, a 20 

secretária Maria Aparecida comunicou à plenária que havia recebido ofício das Prefeituras de Rodeiro e 21 

Guidoval solicitando a aprovação de seus respectivos projetos de esgotamento sanitário. Ela então 22 

convidou o senhor Claudio Amaral, representante das Prefeituras para proceder a apresentação dos 23 

projetos. O senhor Claudio Amaral iniciou sua fala cumprimentando os presentes e parabenizando a 24 

diretoria pelas conquistas e realizações oriundas do trabalho dos atores que atuam na gestão dos recursos 25 

hídricos na área de abrangência do Comitê. Segundo Claudio Amaral, foi o empenho desses atores que 26 

possibilitou a liberação dos recursos para a construção da Estação de Tratamento de Esgoto de 27 

Carangola.  Para dar início a sua apresentação o senhor Claudio Amaral fez uma breve introdução de 28 

como funciona o FHIDRO – Fundo para Proteção e Recuperação das Bacias Hidrográficas de Minas 29 

Gerais e disse que gostaria de contar com a colaboração dos colegas para aprovar o interesse do COMPÉ 30 

em participar dos investimentos do FHIDRO, através dos projetos de esgotamento sanitário dos 31 

municípios de Rodeiro e Guidoval. Em seguida ele procedeu à apresentação dos projetos e ao final 32 

enfatizou que os mesmos foram financiados com recursos da cobrança através de inscrição feita no 33 



manual de investimento do CEIVAP, estando de acordo com o Plano de Recursos Hídricos do Rio 34 

Paraíba do Sul (caderno PS2), solucionando definitivamente o problema da destinação adequada do 35 

esgoto sanitário dos dois municípios, uma vez que a obra possibilitará o tratamento de cem por cento de 36 

seus esgotos, e assim com a construção da ETE de Carangola, darão enorme visibilidade às ações do 37 

Comitê. Claudio Amaral finalizou agradecendo a atenção de todos e pedindo a aprovação dos projetos 38 

por parte dos membros do Comitê. Em seguida a senhora secretária, Maria Aparecida, colocou em 39 

votação o pleito do senhor Claudio Amaral que foi aprovado por unanimidade. Dando prosseguimento 40 

aos trabalhos, a senhora Maria Aparecida passou a palavra ao Sr. Flávio Simões, representante da 41 

AGEVAP, que deu início à apresentação do Caderno de Ações Pomba e Muriaé do Plano de Bacia do 42 

CEIVAP, fazendo uma explanação sobre o conteúdo do documento e esclarecendo os questionamentos 43 

da plenária, com breves explicações. Finalizada apresentação a secretária procedeu os informes sobre os 44 

recursos do FHIDRO e o Convênio FUNCEC/AGEVAP/COMPÉ, esclarecendo sobre as etapas e o 45 

andamento do referido convênio. Não havendo outras manifestações, passou a palavra ao Sr. Manoel 46 

Otoni Neiva Presidente do Comitê para o encerramento oficial. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 47 

encerrou a reunião agradecendo a presença de todos os membros do Plenário, dos demais convidados, e 48 

declarou encerrada a reunião, tendo a presente ata sido lavrada por mim Maria Aparecida Borges 49 

Pimentel Vargas e assinada pelo Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros 50 

dos Rios Pomba e Muriaé, e pela 1ª Secretária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros 51 

dos Rios Pomba e Muriaé. 52 

 53 

Cataguases, 14 de fevereiro de 2008. 54 

 55 

Manoel Otoni Neiva 56 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé - 57 

COMPÉ 58 

 59 

Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas 60 

1ª Secretária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé - 61 

COMPÉ 62 

 63 

LISTA DE PRESENÇA 64 

Membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e Muriaé: 65 



Túlio Bahia Alves - IGAM, Francisco Alvim de Sousa – EMATER, Sebastião Vieira de Jesus – IEF, 66 

Cláudio Amaral – Representando a Prefeitura Municipal de Recreio, Romero Valente Soares – 67 

Prefeitura Municipal de Fervedouro, Erivelton – Prefeitura Municipal de Eugenópolis, Manoel Otoni 68 

Neiva – CFLCL, Marco Antonio Pinto Barbosa – CAT-LEO, Gilberto Villas Campbell – Representando 69 

DEMSUR, Marco Antonio Pinto Barbosa – Representando o Consórcio da Bacia do Rio Pomba, 70 

Cláudia Maria Araújo dos Santos – Representando a FUNCEC, Amanda de Almeida Carlos Oliveira – 71 

Representando BIOCEP. 72 

 73 

Convidados:  74 

Décio Cancela – Departamento de Água e Esgoto, Amarildo Silveira Ferreira – EMATER de Faria 75 

Lemos, Eliel Gomes Vieira – Prefeitura Municipal de Faria Lemos, Wanderom de Assis Braz – 76 

Prefeitura Municipal de Faria Lemos, Luciana Dias Paes – Prefeitura Municipal de São Francisco do 77 

Glória, Áquila Oliveira – CECO FAFILE, Antonio Vicente Belan – IMA de Carangola, Emanoel Vieira 78 

Machado – Prefeitura Municipal de Tombos, Kleber José de Cores – Câmara Municipal de Fervedouro, 79 

Cláudio Soares de Andrade – Câmara Municipal de Fervedouro, Hans Henish - Secretaria de Meio 80 

Ambiente de Divino, José Carlos Gevisiez– Secretário Municipal de Saúde, Rauri Ventura do Carmo – 81 

Prefeitura Municipal de Divino, Paulo Júnior – Fundação Ormeu Junqueira Botelho, Júlio Antunes – 82 

Jornal – O Interior de Carangola, Rogéria Maria Silvera Lima – Sindicato dos Produtores Rurais, Vilza 83 

Maria de Freitas Andrade  - Secretaria de Educação de Pedra Dourada, Raquel Oliveira Ramos de Souza 84 

– Secretaria de Educação de Pedra Dourada, Geneci Izidoro Pereira – Secretário de Meio Ambiente de 85 

Tombos, Paulo César Cordeiro - Secretaria de Meio Ambiente de Tombos, Virgílio Justiniano Alves 86 

Neto – Polícia Ambiental de Carangola, Flávio Simões – AGEVAP, Jorge Luis Pereira Valle – IEF de 87 

Carangola, Fabrício Dias Brazolino – Secretaria de Meio Ambiente de Fervedouro, Reginaldo de Souza 88 

Bom – Secretaria de Agricultura de Fervedouro.    89 


